

Continuó el avance hacia Zaragoza en una profundidad de diez kilómetros sin hallar resistencia

De París dicen que esta victoria de los leales puede ser el prólogo de una batalla, decisiva para la guerra, al acosar a Zaragoza por tres frentes

Atribuyen gran importancia a nuestra ofensiva sobre Peñarroya, habiendo comenzado la evacuación enemiga en Pueblo Nuevo.—En el Norte han sido recuperadas algunas posiciones, y ametralladas por la aviación concentraciones enemigas

EN LA GUERRA NO HAY OBSTÁCULOS

En la guerra no hay obstáculos. La guerra es la superación de todo obstáculo. El ejército que se detiene ante cualquier dificultad, se declara impotente para vencer. Y quien escribe o habla de obstáculos y dificultades reconoce su incapacidad para hablar o escribir de la guerra.

Se habla mucho y se escribe más de lo debido sobre los inconvenientes con que tropieza el Ejército popular. Y a esos inconvenientes atribuye todo el mundo la gravedad del momento actual. Pero, reconocida la gravedad, ¿está todo el mundo a la altura de esa gravedad? No: convalidamos que se camina demasiado a ras de tierra.

Repetimos que en la guerra no hay obstáculos. Reconocemos que nuestra aviación es insuficiente, insuficiente la marina de guerra con que cuenta el Norte, escasa la alimentación del Ejército, escaso su vestido. Pero hablar machaconamente de esta insuficiencia y esta escasez es todo lo contrario a buscar soluciones a nuestros problemas militares. Sin aviación, sin barcos de guerra y sin rancho caliente se lucha y se triunfa.

Los fascistas no tienen grandes masas de aviación, ni diez buques de guerra en el Cantábrico, ni mil tanques de asalto, y sin tanques de asalto, sin aviación ni buques de guerra, están ahí. Nosotros tenemos que estar ahí utilizando los medios que la realidad pone a nuestro alcance.

Escribir o hablar de la guerra resulta ahora un tanto difícil. Muchos de los que hablan y escriben de la guerra olvidan ciertos estados de conciencia que es peligroso olvidar. Reclamar con torpezado baturra la presencia de aviones, tanques, barcos de guerra y fortificaciones a tu tiplén, es colocar a muchos cobardes en la cómoda salida de todas las justificaciones.

No se puede recordar ni en la tribuna ni en la Prensa lo imprescindible de determinados instrumentos bélicos. Estamos obligados a luchar con lo que sea y como sea.

Impresión de una Agencia extranjera de la marcha en los frentes de Aragón y Centro

Madrid, fortaleza inexpugnable.—La conquista de Belchite es un rudo golpe asestado a lo más sólido de la organización militar del enemigo

MADRID, 4.—El corresponsal de la Agencia Hava: envía una impresión general de la lucha en los frentes de Aragón y del Centro. Da cuenta de la conquista de posiciones en Vaelmadrid, en dirección hacia Torrenera. Con esta acción las fuerzas del general Miaja continúan recuperando parte del terreno que quedó en poder de los facciosos cuando su aparatosa ofensiva del mes de febrero sobre el sector del Jarama. No se puede desconocer la importancia de esta conquista, pues las fuerzas republicanas dominan con ella en absoluto y desde muy lejos la ruta de Madrid a Valencia, consolidándose con esta operación las comunicaciones entre el Centro y Levante. El parte oficial se limita a dar escueta referencia de esta conquista, pero la acción tiene indudable importancia militar.

El frente de Madrid ha tomado ya el aspecto de una imponente fortaleza, frente a la cual o desde la cual sólo será posible realizar formidables acciones guerreras, a base de gran cantidad de efectivos y de importantes masas de material bélico.

Aragón es ahora, de todos los frentes españoles, el que ofrece posibilidad de una guerra de movimientos y maniobras, que puede conducir a resultados sensacionales y acaso definitivos. Desde el principio de la guerra, el frente aragonés había desempeñado un papel de segundo orden, y no se efectuaron en él más que acciones secundarias. Desde que el general Pozas se hizo cargo de los Ejércitos del Este, la cosa ha ido cambiando de aspecto y en la actualidad el frente de Aragón es el escenario de una acción de gran volumen.

Tres objetivos de formidable importancia tiene ante sí el ejército republicano: Huesca, al Norte; Zaragoza, en el Centro; Teruel, al Sur. Ninguno de ellos fue logrado hasta hoy, pero desde hace unos días el ejército que manda el general Pozas está llevando a cabo un movimiento ofensivo de gran estilo, que triunfa de la resisten-

PARTES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

VALENCIA, 4.—Parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional:

EJERCITO DE TIERRA

CENTRO.—Al realizar un reconocimiento en las líneas enemigas de la Sierra de la Sala y otras posiciones del frente de Guadalupe, las tropas republicanas encontraron una patrulla enemiga, a la que atacaron con fuego de fusil, ametralladora y bombas de mano, obligándola a replegarse.

En este frente rechazamos sus ataques sobre las posiciones próximas al monte Trapero. Nuestras posiciones de la Sierra de Pozuelo y Cerro del Aguilá, han sido atacadas por los rebeldes, con intenso fuego de fusilería, bombas de mano y morteros, a pesar de lo cual fueron rechazados con bajas muy cuantiosas.

NORTE.—Los rebeldes atacaron principalmente por la carretera de Noriega a Boquerizo, donde nuestras tropas los rechazaron en un principio, viéndose luego obligados a replegarse.

El enemigo avanzó por el valle de Roqueroso hasta las alturas de Vidigro.

Posteriormente nuestras tropas rechazaron un fuerte ataque por la derecha de la carretera de Pánes, y por el sector de la izquierda a contratacaaron, recuperando algunas posiciones perdidas ayer. Las bajas causadas al enemigo han sido muchas.

SUR.—Las baterías enemigas batieron con extraordinaria intensidad, nuestras posiciones de Sierra Tejonera, obligando a nuestras tropas a situarse en el vértice N.O. de dicha Sierra.

La aviación enemiga bombardeó nuestras líneas de la Cañada. Se han presentado a nuestras filas, procedentes del campo fascioso, 6 soldados y un paisano, y se han hecho nueve prisioneros.

SUR DEL TAJO.—Las tropas republicanas realizaron una descubierta en la margen derecha del Guadalquivir. En el sector de Don Benito disparos de artillería facciosa sobre el caso de la población.

EJERCITO DE LEVANTE.—Fuego de fusil y ametralladora en los sectores de Valdecañosa y Vilel.

En un reconocimiento realizado en las cercanías de monte Pelado

se recogieron varias toneladas de cereales.

ESTE.—Durante el día de hoy, nuestras tropas dueñas del pueblo de Belchite, se dedicaron a limpiar éste de algunos focos enemigos, que aún resisten. Un pequeño núcleo faccioso se defendió en la torre de la iglesia. Se han registrado algunas presiones enemigas al norte de Mediana. Siguen advirtiéndose señales de una gran movilización de fuerzas enemigas.

París registra la toma de Belchite y la importante ofensiva leal sobre Peñarroya

La acción de la artillería republicana obligó a los rebeldes a iniciar la evacuación de Pueblo Nuevo

PARIS, 4.—Se sigue con gran atención la ofensiva que las fuerzas gubernamentales españolas han iniciado en distintos frentes hace días y que según las noticias que se reciben, continúa en todos ellos, aunque se produzcan constantemente los contraataques de los facciosos.

Entre las noticias de hoy destaca la toma de Belchite por las tropas gubernamentales, a cuyo éxito se concede gran importancia.

En el Sur no es menos importante y efectiva la ofensiva gubernamental, y las fuerzas del Gobierno, que ayer se encontraban a unos cinco kilómetros de Peñarroya, han continuado avanzando. En las últimas horas, la artillería gubernamental emprendió una extraordinaria acción en el citado frente, lanzando más de cuatro mil proyectiles sobre Peñarroya, Pueblo Nuevo y otros lugares de aquel sector. Después de esta intensa preparación artillera, se lanzaron al ataque las fuerzas de Infantería y Caballería, que obligaron a los rebeldes a abandonar sus líneas, no obstante la resistencia que oponían. Las noticias que se tienen es que los facciosos están evacuando Pueblo Nuevo.

Por otra parte, las posiciones logradas por los gubernamentales en Sierra Tejonera tienen extraordinaria importancia, pues desde aquellas cumbres dominan, en una enorme extensión, el campo rebelde.

Cruce de telegramas entre Companys y Lister

BARCELONA 4.—Entre el presidente de la Generalidad de Cataluña y el jefe del Ejército del Este se han cambiado hoy afectuosos telegramas con motivo de la conquista de Belchite por las fuerzas republicanas.

MADRID, 4.—El general Miaja ha recibido un telegrama del comandante Lister, jefe de la 11 División, que está redactado en los siguientes términos:

«En estos momentos históricos en que nuestro glorioso Ejército avanza por el frente de Aragón, contrariando así la brutal acometida de los invasores en el Norte, le enviamos un saludo fervoroso en nombre de todos los combatientes de la 11 División, que están poniendo en estos combates el mismo ardor y entusiasmo que demostraron en el frente de Madrid y que usted supo inculcarlos.»

El general Miaja ha contestado a este telegrama con el siguiente: «Recibo vuestro telegrama, en el que me comunicáis vuestro glorioso avance en tierras de Aragón, que me emociona francamente. Tenía absoluta seguridad en vuestro

EJERCITO DEL AIRE

Con preferencia han sido bombardeados en el frente del Este, la estación del ferrocarril de Burgo del Ebro, la zona norte de Mediana, y la comprendida entre la ermita Magdalena y los caminos de Valmadrid y Formosa.

En el Norte, fué atacada una concentración enemiga en el pueblo de Bustio, y ametralladas las tropas rebeldes establecidas en Unquera.

De Miaja al ministro y viceversa

MADRID, 4.—Entre el Ministro de Defensa y el Jefe del Ejército del Centro, General Miaja, se han cruzado los siguientes telegramas:

Al entrar fuerzas republicanas en Belchite y culminación victoriosa operaciones Aragón felicito a vuestro ejército que no ha regateado sacrificios para poner en condiciones de combate estos ejércitos que hoy se llaman de gloria y que en un mañana próximo han de conquistar para España triunfos definitivos, que les permitan mirar al mundo con el orgullo y dignidad que merece el sacrificio del pueblo español.

Salúdale General Miaja. «Al agradecer su telegrama felicítandome por la toma de Belchite, no olvido que nuestro ejército popular, formado a impulsos del entusiasmo empujado a adiestrarse militarmente bajo el mando de vuestreca en la heroica defensa de Madrid — Salúdale. Indalecio Prieto»

¿Estamos en vísperas de la batalla decisiva?

Se librará entre Huesca y Teruel, acosando a Zaragoza por tres frentes

PARIS, 4.—En los círculos militares se comenta la caída de Belchite en poder de las tropas republicanas españolas, y se le atribuye gran importancia, porque con tal victoria los gubernamentales podrán acosar a Zaragoza a la vez por el Norte, el Este y el Sur. Se considera por los comentaristas que pronto ha de librarse una gran batalla entre Huesca y Teruel, batalla que tendrá verdadera influencia y repercusión en la marcha de la guerra en España.

La ametralladora del trimotor abatido en Rosas

BARCELONA, 4.—Ha sido depositada en la Jefatura Superior de Policía de Barcelona la ametralladora del trimotor italiano que hace unos días fué abatido por nuestros cazas en Rosas.

Lo que significa la toma de Belchite

Comentario de un diario francés

PARIS, 4.—El periódico «Le Soir» comenta la actuación de las fuerzas republicanas españolas en los últimos días y refiriéndose a la toma de Belchite dice que constituye una victoria de gran significación.

Con su avance—añade—, los gubernamentales cortan el nudo de comunicaciones de sus enemigos y su conquista palmo a palmo del terreno demuestra lo que ya se sabía puesto de manifiesto en las ofensivas del Centro y del Sur: que los republicanos cuentan ya que los republicanos cuentan ya, jado, pleno de combatividad y penetración y de espíritu guerrero. Hay que tener en cuenta, para medir el alcance de este éxito, que el enemigo cuenta con toda clase de elementos y es preciso todo el entusiasmo de los republi-



Año I - Núm. 235 - GIJON, domingo 5 de septiembre 1937

Para evitar nuevas piraterías, Inglaterra propondrá que los submarinos de todas las potencias permanezcan en sus bases

La conferencia se celebrará probablemente a fines de la próxima semana, invitándose también a Rusia y Rumanía

El lugar de la reunión será Lausana o Montrouse, pues Italia no acepta gustosa que sea en Ginebra

PARIS 4.—Se llevan con gran celeridad las conversaciones entre el Quai d'Orsay y el Foreign Office para la preparación de la conferencia mediterránea. Se trata de ultimar la fecha y lugar de la reunión así como las naciones que han de ser convocadas. Desde luego se cree que lo serán, además de Francia e Inglaterra, Italia, Yugoslavia, Grecia, Turquía, Siria y Egipto. También se tiene en cuenta que el Mar Negro es en realidad un anejo del Mediterráneo y por ello se estima que la convocatoria debe extenderse a Rusia y Rumanía.

Rusia, además, también está siendo perjudicada por las piraterías del Mediterráneo y, por lo tanto, tiene intereses que defender en la reunión.

En cuanto al lugar de la reunión, Francia proponía Ginebra, pero como parece ser que a Italia no le agrada la sombra de la Sociedad de Naciones, Inglaterra propone Lausana o Montrouse.

Sobre las propuestas que se van a hacer en la reunión han circulado muchos rumores que hasta ahora no han tenido confirmación. Uno de ellos es que se propondría la formación de una escuadra internacional para la vigilancia del mar latino, pero tal propósito no está confirmado. Parece que impedirán, de momento dos ideas: una la de acordar una responsabilidad común para la represión de los actos de piratería y otra la de impedir la circulación por el Mediterráneo de los submarinos, considerándose como pirata a todo el que navegue por aquellas aguas.

Los navíos de guerra yanquis repele-rán cualquier agresión

El Gobierno británico no acepta la superchería de los facciosos

LONDRES, 4.—Las autoridades navales norteamericanas han manifestado que sus buques de guerra contestarían a cualquier agresión que el submarino misterioso u otra embarcación pirata intentara contra sus buques mercantes.

Advierte, sin embargo, que permanecerá neutral en el pleito que está planteado en Europa con este motivo, no temen agresiones, si bien no retirará sus navíos del puerto en que se encuentran en aguas del Mediterráneo, con objeto de que puedan dar cumplimiento a su fuerza precisa, a sus órdenes.

La prensa fascista sigue con sus burdas patrañas tratando de defenderse como el calamar

La posición adoptada por Inglaterra ha caído como un rayo en Roma

PARIS, 4.—Por noticias recibidas de Italia se sabe que el contenido del comunicado publicado en Londres de la reunión ministerial de ayer, de todo punto contrario a lo que la Prensa fascista esperaba y había dicho, ha caído como un rayo sobre las cabezas totalitarias. Inglaterra ha aceptado la convocatoria de la Conferencia mediterránea, que se cree se celebrará en Ginebra al mismo tiempo que el Consejo y la Asamblea de la Sociedad de Naciones. Inglaterra ha sido duramente castigada por los piratas del Mediterraneo.

Una actuación clara y enérgica por parte de Inglaterra y que Ginebra declare países agresores a Italia, Alemania y Japón

Acuerdos del Labour Party y las Trade Unions

PARIS, 4.—El Labour Party y las Trade Unions de Inglaterra, por medio de sus Comités Nacionales, acaban de adoptar importantes acuerdos. En reunión tenida analizaron la situación internacional y los gastos que ocasiona el rearme y acordaron hacer público que se debe dar vigoroso impulso a la actuación de la Sociedad de Naciones, llevando a ella un nuevo sistema de seguridad colectiva y la adopción de acuerdos para regular la economía internacional, debiendo exigirse su intervención decidida para el arreglo de los conflictos actuales. Entienden las citadas organizaciones que debe irse a la declaración terminante de Estados agresores y declarar que los agresores, en los momentos actuales, son Alemania, Italia y el Japón, que además de esto, sin duda alguna están ultimando una nueva y estrecha alianza de los tres países para imponer el fascismo.

La declaración del Labour Party y de las Trade Unions añade que el Gobierno británico debe rechazar enérgicamente toda intimidación de los países fascistas y debe actuar clara y enérgicamente para poner fin al actual estado de cosas, que tanto comprometen la paz mundial.

Suecia prepara su rearme marítimo

PARIS, 4.—El Gobierno de Suecia prepara, también, su rearme marítimo. Para ello va a pedir el necesario crédito al Parlamento a fin de construir varias unidades para sus flotas del Báltico y Occidental. Se propone construir tres cruceros de diez mil toneladas, tres torpederos y otras varias unidades menores.

Señalan para poder vencer todos los elementos extranjeros, tanto en hombres como en armamentos y en fortificaciones, de lo más moderno que se conoce, que constituye la base de la resistencia de los rebeldes.

Ensayos para reducir el peso de los aviones

NUEVA YORK, 4.—Se están haciendo pruebas de un nuevo material para la construcción de aviones que reduce el peso de éstos de una manera extraordinaria. Se asegura que si las pruebas dan buen resultado, como parece, se operará una verdadera revolución en las construcciones aéreas y en la industria del automóvil.

El Gobierno británico no acepta la superchería de los facciosos

LONDRES, 4.—En los círculos ingleses autorizados, desmienten rotundamente la afirmación de un periódico de la mañana, tratando de inculpar al Gobierno de la República española de los hechos que se suceden en el Mediterráneo.

En dichos círculos manifestaron lo siguiente: El Gobierno británico dice que no es cierto que crea que el ataque realizado contra el destructor «Havock» haya sido realizado por un submarino del Gobierno español. Termina diciendo que no existe razón alguna para sospechar de él.

Ante una segunda edición del desastre italiano en la Alcarria

Se avanzó ayer en una profundidad de diez kilómetros

VALENCIA, 4.—Después del formidable triunfo de nuestras tropas en la toma de Belchite, la desmoralización cundió en el campo enemigo de tal forma que en algunos puntos ha comenzado a huir desordenadamente. Una vez más el Ejército invasor, acosado por la realidad del ímpetu de los leales, ha necesitado abandonar su orgulloso empuje y las columnas italianas comienzan a repetir sin duda su ridículo gesto de Guadalupe.

En la mañana de hoy ha prosiguido el avance de las tropas republicanas con idéntica decisión hasta diez kilómetros más allá de las líneas anteriores, con lo cual queda refrendado en absoluto el éxito.

"AVANCE"
